



Röm.-Kath. Fachstelle Religionspädagogik  
Kanton Solothurn  
Obere Sternengasse 7  
4502 Solothurn  
Tel. 032 628 67 60  
E-Mail: fachstelle@kath.sofareli.ch



**Bildungsraum der  
Römisch-Katholischen Synode  
des Kantons Solothurn**  
www.synode-so.ch

## **NEWSLETTER April 2023**

Liebe Katechet\*innen RPI  
Liebe Katechet\*innen OekModula  
Liebe Leser\*innen

Das österliche Freudenfest ist bereits vorbei, was bleibt, sind die vielen schönen Eindrücke und Erinnerungen an die vor- und österlichen gemeinschaftlichen Erlebnisse wie Palmbinden, Essen zu Gunsten des Fastenopfers, Eiertütschete und feierliche Gottesdienste. Wir teilen mit euch das Bild vom Ostermorgen mit dem Osterfeuer, welches uns allen, besonders auch in schwierigen Zeiten, Hoffnung dafür geben soll, dass das Feuer auch in uns brennt für die Sache Jesu (Phil 2,16- 2,21).



Gerne informieren wir euch in diesem Newsletter wieder einmal über das Neuste aus der Fachstelle Religionspädagogik. Leider haben wir für euch auch eine traurige Nachricht.

Herzliche Grüsse

Eure römisch-katholische Fachstelle Religionspädagogik  
Birgitta Aicher, Markus Portmann, Ursi Lötscher

### **1. Roman Wermuth†**

Leider müssen wir euch mitteilen, dass Roman Wermuth, ehemaliger Fachstellenleiter von 1985 – 2004, am 19. April verstorben ist. Anlässlich des Jubiläums 40 Jahre röm.-kath. Fachstelle Religionspädagogik Kanton Solothurn, hat er in einem Interview bemerkt, dass er ca. 200 wunderbare Frauen und Männer in der Ausbildung kennenlernen durfte. Sie haben mit ihm ihr Feuer für den Verkündigungsdienst an Kindern und Erwachsenen geteilt. Diese Begegnungen haben ihn sehr erfüllt. Gemeinsam nach Antworten auf die Frage nach dem «Wozu» des Lebens und Glaubens zu suchen, empfand er als spannend und herausfordernd. 2004 gab er in den katechetischen Nachrichten dazu folgenden Rat: Es gilt «die Botschaft des Evangeliums wieder als die Botschaft für die Armen und für die Kleinen zu entdecken, denn für sie war diese Botschaft in erster Linie bestimmt».

Der Fachstelle wünschte er, dass sie Menschen finden möge, Männer und Frauen, die in sich spüren: Der christliche Glaube bereichert mein Leben, den möchte ich weitergeben.



In diesem Glauben ist Roman Wermuth verstorben. Die Beerdigung findet am 2. Mai 2023 um 14 Uhr in der Kirche Lüterkofen statt. Wir als Fachstelle und sicher viele Katechetinnen und Katecheten trauern um Roman Wermuth und werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

### **2. Bücher-Flohmarkt**

Eine ehemalige Religionslehrerin hat uns geschrieben, dass sie viele, sehr gut erhaltene und zum Teil neue Sachbücher und auch Kinder- und Jugendbücher, die sie für den Religionsunterricht eingesetzt hat, gratis abgeben würde. Wer sich dafür interessiert, darf sich gerne an uns wenden, dann geben wir euch die Mailadresse an, damit ihr selbst Kontakt mit ihr aufnehmen könnt.

### 3. Obetrunk

Herzlich laden wir euch zu unserem nächsten Sofareli-Obetrunk ein.

Tag: Dienstag, 2. Mai 2023  
Zeit: 19.00 Uhr  
Dauer: ca. 30 Min. (spätestens bis 20.00 Uhr)

Diesmal werden wir mit euch zurückblicken auf Ergebnisse der Zukunftswerkstatt vom 11. September 2022 und der Zukunftswerkstatt vom 18. März 2023. Fabian Perlini (reformierte Fachstelle Religionspädagogik) und Birgitta Aicher freuen sich auf eure Fragen, Erfahrungen und auf die Diskussion mit euch.



Online per Klick auf folgenden Link:

<https://fhnw.zoom.us/j/69257171615?pwd=UTRWVUs4NTJSckJqR0VjZVVIS29ZUT09>

### 4. Tag des kirchlichen Unterrichts

Am 7. Juni 2023 findet der Tag des kirchlichen Unterrichts statt, den wir organisieren. Frau Zimmermann wird uns auf dem Weltacker Attiswil die Schönheit und Verletzlichkeit der Schöpfung vor Augen führen. Wir werden gemeinsam staunen, nachdenken und von der Erde und ihren Bodenschätzen lernen. Klimawandel, Biodiversität und globale Gerechtigkeit gehen uns etwas an. Nach Kaffee und Kuchen werden wir die Anliegen von *Trash Heroes* kennenlernen (vgl. dazu auch unseren ökumenischen Lehrplan). Dies ist eine weltweite Bewegung von Kindern und Jugendlichen, die sich darum sorgt, die Erde von Plastikmüll zu befreien. Wir freuen uns auf eure Anmeldungen unter [www.oekwbk.ch](http://www.oekwbk.ch)



### 5. Bibliothekscafé

Save the date! Auf Grund der Terminkollision mit dem Tag des kirchlichen Unterrichts, wird das Bibliothekscafé auf Mittwoch, den 21. Juni 2023 verschoben. Zwischen 14 und 17 Uhr stellen euch Theres Utiger und Mirjam Oberholzer im gemütlichen Rahmen, bei Kaffee und Kuchen, das Neuste aus der Bibliothek vor. Natürlich helfen sie euch auch gerne bei Recherchen. Auf euren Besuch freuen sie sich sehr.



### 6. Veranstaltungen Forum für Zeitfragen

Gerne machen wir Werbung für zwei Veranstaltungen vom Forum für Zeitfragen in Basel, welche für euch interessant sein könnten:

Am 16. Mai referiert Prof. Mathias Wirth aus Bern zur Frage, wie geschlechtliche Vielfalt innerhalb des Christentums wahrgenommen wird. Der Referent wird Perspektiven aufzeigen und Spannungsfelder benennen.

Am 23. Mai findet der Vortrag zu «Wenn Jugendliche sich in ihrem Körper nicht wohlfühlen» statt. Der Jugendpsychiater Bastian Zöfelt begleitet als Oberarzt Kinder und Jugendliche und deren Familien rund um das Thema Entwicklung der Geschlechtsidentität und berichtet aus der Praxis. Der Vortrag richtet sich an Erwachsene.

Die entsprechenden Flyer, mit den genauen Angaben, schicke wir euch im Anhang gerne mit.

Solothurn, 25.04.2023